

土木關係では排水路の点検、これを見たるに改修すべく市当局に要望したのをはじめ、夜間照明の点検を行ない、今年度十一か所、市当局を動かして当地内に設置した、これによつて地内の防犯灯は二〇五灯となつたこと。

広報関係では香川ニュースの発行、更に衛生關係では床下消毒を行なつたのをはじめ、各戸にウジ殺しのネオジクロン等を配布、そつ昆蟲駆除に努力し、住みよい環境づくりにつとめてきまつた。そのほか、各町内会からも要望もあつて広報板十六本を設置し、いろいろな面で利用されています。

今年も道路舗装や排水路の新設改良をはじめ、

昨年の九月、台風の被害で附近住宅の浸水さわぎをおこした北下水路は都市下水路として指定を受け、香川北排水路として本格的に工事がはじめられることになりました。

前年、下流の三〇メートルを工事したのに引き続き、今年は二か所一二五メートルの工事が行なわれるようになりました。

下流小出川への接点は県が行なう小出川改修工事に合せて工事が行なわれるため、完成は昭和五〇年が目標です。また、線路の横断は、鉄道管理局とのからみもあつて市当局においてもなかなか

現状のようですね。  
このため、今回の工事  
は相模線のガードを除く  
上流八十六メートル、下  
流三十四メートルを行な  
おうとするものです。  
この香川北排水路は、  
以前から農業用排水路と  
して利用されていたもの  
ですが、近年、押し寄せ  
来る開発の波に下水道化  
され、今や農業に一般  
家庭の排水にと重要な役  
割りをはたしているもの  
です。



## 北排水路の改修 一二五メートル行なわれる

昭和三十八年十月一日  
の世帯数六四一、昭和四  
八年十月一日一七九四  
世帯、この香川もすつ  
かり住宅化されてしま  
た。このため、ひとたび  
誤ると大火災になるや  
れも多分に出てきたこと

## 給水管の改良を 県企業庁に要望

施設は、総面積六千五百平方メートルに、プランコン四連のもの一其スベリ台二走、ベンチ子が五ヵ所、日除一か所が設置され、青少年の健全な広場として利用されています。

新倉健氏の好意によつて、香川第二青少年広場が保育所隣に完成しました。七月二十一日から三年、市の教育委員会との契約によつて、一般青少年に解放されることになりました。

火災現場では消防栓に必要な水を一刻一秒をあらそって確保しなければなりません。ところが、肝心な防火水そうの附近にゴミやガラクタを山積しているところがありますが、こうした行為は消火をさまたげますのでこのようなことのないよう呼びかけています。

● ● ● ● ●

消防署から

おねがい

空巣ねらいや 車あらしにご注意

このところ、市内でひんぱんに空巣が横行しているようです。お出かけのときや、ちょっとの留守でも隣や近所の人に留守をたのむようになってしましょう。

また、車上あらしも多いようです。停車中の車の中には貴重品など置かないようにしてください。

27.000  
13.000  
15.0

## 難かしい対市関係

今年はどこまで出来るか

昭和四十八年度までに半年を経過、対市関係を除くと自治会の仕事を順調にすすんでいます。まず、文化厚生関係では生活環境の良好を保持するための立札を各所に立て、住民の協力を求めたこと、駅前の清掃を二回実施し、利用者に好感を与えていたこと、それに

交通対策の要望として自動車の重量制限や路面標識、道路段差の修理、カーブミラー等重ねて要望しているにもかかわらずその進行状況は誠に思うようにいかないのが現状です。ちなみに市当局の予算を調べてみると、排水路等水路関係について

は、前年に引き続いての北排水路の改修工事一二〇メートル、原地内の江崎板金前より曾根建築事務所前の相模線に至る間の道路下に排水管約二五〇メートル布設すること

九ハメートルかようやく  
鋪装されましたが、再三  
の接渉であらたに第一青  
少年広場南側の道路二四  
〇メートル、小学校南側  
東西に走る道路一五〇メー  
トルがようやく舗装さ  
れることになったもので  
す。

教育委員会との契約にて、青少年広場が完成、多くの青少年をはじめ、地区的子供会や、盆踊り等広い層に利用され、住民から喜こばれています。このような広場は、東海岸に二か所、美住町に一か所、浜竹、西久保に各一か所の合計六か所があるが、今回、地内に

た結果、関係機関に陳情することにし、このたび県企業庁と市当局に、すみやかに改良するよう陳情しました。

県企業庁では、これを受理し、四十九年度予算にて改良したく努力するとのこと。

の排水路の改修工事が予定されたこと、また、保育所附近から公民館を通つて泉アパート附近の三叉路に至る間では、現在排水管の布設工事が行なわれていますが、そのほか、小学校東側から大山街道手前までの二三八メートル、山口屋商店前より西に向つての一〇メートルに排水施設がつくられ、ようやく附近住民に利用されはじめました。

に遊び場をうばわれた  
どもたちが、道路の端で  
小さくなつて遊んでいた  
こんな光景は、ちよつと  
電車に乗つてゆけば至  
ところで見られる。  
幸い、香川地内にお

第二青少年広場

やめよう 犬のはなし 飼い

犬を飼われているおたくの皆さんへ!!  
犬はつないで飼わなければいけないこと  
になっています。ときどき小さい子供た  
ちを追いかけたり、ふいに出てきた犬に  
おどろいて自転車から落ちたりする事が  
あります。必ずつないで飼うようにし  
てください。

## 香川の人口の推移 10月1日現在で 6,529人

昭和22年10月1日と云えば茅ヶ崎市の市制記念日である。茅ヶ崎市の統計を調べてみると、当時203世帯、1,042人だった香川の人口も、昭和34年頃から徐々に増加しはじめ早くも6千人と当時の6倍を越える人口となつたが、はたしてどこまで伸びるか計り知れないのが香川である。

現在	世帯数	計	男	女	備考	現在	世帯数	計	男	女	備考
22101	203	1,042	513	529	市街地記念日	39101	768	2,619	1,273	1,346	
30101	273	1,315	669	646		40101	896	3,507	1,756	1,751	国勢調査
31101	283	1,377	703	674		41101	1,000	3,853	1,946	1,907	
32101	285	1,385	683	703		42101	1,087	4,201	2,142	2,058	
33101	289	1,327	653	674		43101	1,224	4,736	2,434	2,302	
34101	300	1,784	890	894		44101	1,366	5,189	2,672	2,517	
35101	420	1,844	912	932	国勢調査	45101	1,487	5,544	2,791	2,753	国勢調査
36101	494	2,056	1,017	1,039		46101	1,572	5,869	2,966	2,903	
37101	567	2,253	1,123	1,130		47101	1,682	6,206	3,136	3,070	
38101	641	2,430	1,216	1,214		48101	1,794	6,529	3,309	3,220	

東京をはじめ、神奈川県でも、通信や交通機関、電灯などはすべて停止、流言がとび、人心は動搖するばかりでした。このときの死者は、九万一千三四四人といわれ、全壊焼失家屋は四六万四千九〇九戸と記録されています。茅ヶ崎市でも一五五人が死亡、九六人が重傷を負つたと記録されています。外に、家屋の全壊半

野球は東中通りが優勝

彼らのビンや空カンは何  
んと道路一メートルに七  
八本というものすごい量  
だそうだ。  
これで怪我をしないの  
が不思議なくらい。それ  
というのも、最近は素足  
で歩く人も少なくなった  
し、こどもたちの遊び場  
も昔とちがつて遊ぶところ  
もかぎられてきた。こ  
んな所業もあるかも知  
れない。  
ところがどうゆうわけ  
か、わざわざビンを割っ  
て捨てる馬鹿者がいるの  
にはおどろく。それも多  
くはビルビンである。  
正におとの仕業で常識  
では考えられないがどう  
だろう。たいした量でも  
ないので持ち帰つてもら  
えないだろうか。

台風が海上にあるとき、中心附近でできたウネリは四方八方にひろがります。しかし、一般には、そのうちの半分以上は、海岸に近づくと、波の高さはだいに高く、波長も短くなつて、ついには巻波となり、くずれ落ちます。このため、毎年のように犠牲者が出ます。このように台風があるときは、かならず、南の海上にあると、大西洋岸ではウネリが押してきます。

高齢者無料職業紹介	毎週木曜日、十時から十五時、市福社会館
毎月第一、二、三、四	木曜日 十時から十五時市職員会館
木曜日 十時から十五時市職員会館	毎月第二四木曜日十時から十五時市職員会館
市職員会館	毎月第一第二第四木曜日十時から十五時市職員会館
無料法律相談	前もつて申し込んでもください。
交通事故相談	毎週第三木曜日、十時から十五時市職員会館

防災の日  
各所で訓練を行なわれます。大正十二年九月一日いま五〇才以上の方なたといてい覚えているとあります。こどもたちが、学校へ二学期の始業式をえて帰ってきて、お昼飯をとつていたころで正確には、午前十一時

災害、日頃家族で話し合つて避難場所をきめておくこともよいでしょう。救求薬品や貴重品をそろえて、いつでも避難できるよう準備をしておくことも大切です。

さて、九月一日、暦の上では秋になっていますが、連日三〇度をこす暑さの中で防災訓練が各所で行なわれました。市役所をはじめ、各小中学校郵便局、電話局等でそれを行なわれましたが、

あなたの近くの防犯灯は故障していませんか。もし、球が切れてつかないようでしたら池田電気店に連絡しすぐにおすすめください。

規模によつて大型台風とか強い台風といった呼びかたをします。ところで、台風が発生すると、発生順に第一号第二号、と云うように台風に番号をつけて呼んでいます。これは、年ごとに番号をあらためることになつています。最近の平均発生数は二十八個くらいですでの、それについて多いか少ないかをみくらべます。

## 市民相談室を 利用しましょう

プロパンガスが、家庭用燃料として広く使われるようになつてから、取り扱いの不注意により、爆発や火災によつて多くの人が死傷しています。市内でも一昨年から五人の死傷者がでています。

正しい使い方を知つていれば、事故は未然に防ぐことができます。消防署では取り扱い注意として次のことを呼びかけています。  
▲ガス漏れに気づいたら必ず元栓をしめる  
ガス切れにより、ボンベを切り替える場合は特に注意すること)

▲漏れたプロパンは、空気より約二倍も重いので、低いところに流れてしまりやすい。したがって低いところの換気に気をつけましょう。

▲換気には、ほおきを使い屋外に掃き出す。電気掃除機や扇風機などを使うのは危険です。

▲風呂場は必ず吸気

もよいでしょう。  
▲ガス器具の種類や口  
数によつて、ポンベの大  
きさや配管がちがつてき  
ます。勝手に器具を増し  
たりすると、立消えの原  
因にもなりますので、業  
者ともよく相談すること  
です。

ガスは危険がいっぱい  
取り扱いに注意しましょう

口と煙突をつける。爆発した風呂場は、これが欠けていたのがほとんどです。  
▲ガス漏れを知らせる

壊を合せて三一三戸が被害に合つたと記録されている。

が、野球では東チ  
ムが、ソフトボールで  
中通りチームがそれぞ  
優勝した。

# 台風の はなし

六月から九月まで  
の三ヶ月、  
**計報**